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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR:  
 

 
El Concejal  
 

 
2.- CORRESPONDENCIA:   

 
 
El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 
tiene correspondencia que tratar en Concejo. 

 
 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 
 
 
NO HAY 
 
 
 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   
  
 
 NO HAY. 
 
 
 
5.- CUENTAS COMISIONES  
 
 NO HAY 
 
 
 
 
6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA:  
           - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 
        - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE SALUD 
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           - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 
 
 El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 
Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 

 
 
1) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 

 
AUMENTAR GASTO 
SUBT. ITEM. ASIG. SUB.ASIG. DENOMINACIÓN                                                     M$ AUMENTAR 

 
21   Gastos en Personal   
 03  Otras remuneraciones 
  001 Honorarios a Suma Alzada Personas Naturales   1.665.-  
   Aumento Contrato de Arquitecto Sra. Ethielly Montes Monsalves  

de Junio a diciembre 2010  
en $ 237.825 x 7 meses = $ 1.664.775.-  
Pro. Gestión 

  
 
   TOTAL AUMENTO     1.665.- 
                   ========   
 
 
 
DISMINUIR GASTO 
SUBT. ITEM. ASIG. SUB.ASIG. DENOMINACIÓN                                                     M$ AUMENTAR 

 
23   Prestaciones de Seguridad Social   
 01  Prestaciones Previsionales 
  004 Desahucios e Indemnizaciones     1.665.-  

Pro. Gestión 
  
 
   TOTAL DISMINUCIÓN     1.665.- 
                   ========   
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2) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 
 
AUMENTAR GASTO 
SUBT. ITEM. ASIG. SUB.ASIG. DENOMINACIÓN                                                    M$ AUMENTAR 

 
21   Gastos en Personal   
 04  Otros Gastos en Personal 
  004 Prestación de Servicios en programa Comunitario          405.-  

Aporte Municipal PRODESAL II, para Gastos Operacionales 
   Honorarios y Movilización 
   Prog. Serv. Comunitarios 
 
24   Transferencias Corrientes   
 03  A otras Entidades Públicas 
  099 A Otras Entidades Públicas             395.-   
   Aporte Municipal PRODESAL II, para Bono Servicio  

Básico y Gastos Generales 
Prog. Serv. Comunitarios. 

 
 
   TOTAL AUMENTO              800.- 
                             ========   
 
 
 
DISMINUIR GASTO 
SUBT. ITEM. ASIG. SUB.ASIG. DENOMINACIÓN                                                     M$ AUMENTAR 

 
35   Saldo Final de Caja              800.-  
  
 
   TOTAL DISMINUCIÓN     800.- 
                   ========   
 
 
 
 
031/2010 
 
 Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 
ACUERDA Aprobar las Modificaciones  Presupuestarias de 
Municipalidad.  
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        - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE SALUD 
 
 El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 
Concejales la siguiente Modificación Presupuestaria Depto. de Salud: 
 

MODIFICACIÓN  PRESUPUESTO DE SALUD 2010     Nº 8 

 

POR  RECUPERACION DE LICENCIAS MEDICAS 
INGRESOS AUMENTAN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                  EN MILES $CTA.                                
 

08 OTROS INGRESOS CORRIENTES 
01  RECUPERACIÓN Y REEMB POR LIC.MEDICAS 

                                  002                                  Recuperación ART. 12 LEY N° 18.196                                 
2.200 
                                                                           
                                                                          TOTAL INGRESOS AUMENTAN                                 2.200 
        
GASTOS AUMENTAN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                           EN MILES $ 
  
        21                                                              GASTOS EN PERSONAL 
 
                     01                                                  PERSONAL DE PLANTA 
                                  004                                   Remuneraciones Variables 
                                            005                         Trabajo Extraordinarios                                                         200 
                                             
                     02                                                  PERSONAL A CONTRATA                                 
                                  001                                   Sueldos y  Sobresueldos 
                                            001                         Sueldo Base                                                                           650 
 
                                            042                         Asig. De Atención Primaria Municipal 
                                                           001          Asig. Atenc. Primaria de Salud Art. 42                                 650  
                                            
                                  002                                   Aportes del Empleador  
                                            002                         Otras Cotizaciones Previsionales                                           150 

                                                                               
       22                                                             BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 

               06                                                MANTENIMIENTO Y REPARACION 
                                  002                                   Mantenim. Y Repar. De  Vehiculos                                       400 

 
       29                                                                ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS  
                      05                                                 MAQUINAS Y EQUIPOS  
                                  001                                    Maquinas y Equipos de Oficina                                            150 

   
    TOTAL GASTOS AUMENTAN                                2.200 
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032/2010 
 
 Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 
ACUERDA Aprobar la Modificación  Presupuestaria del Depto. de 
Salud.  
  
   
 
7.- VARIOS: 
 
 
 

El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal 
Roberto Oyarce: 
 

El Concejal Sr. Roberto Oyarce dice: lo primero Sr. Presidente, me 
gustaría con respecto a la Licitación de los trabajadores, me parece que esta 
licitación esta por debajo del tope que la ley que nosotros debemos ser 
informados. 

 
El Sr. Presidente dice: informados en que sentido, la licitación es 

pública. Eso se informa a través de la página de transparencia de la 
municipalidad, es pública por lo tanto se manifiesta la información una vez 
que se sube al portal. 

 
Postularon alrededor de 4 empresas, ninguna de la zona, excepto esta la 

más cercana que tenia su base en Coihueco y además fue la única. Por lo que a 
mi me informo la Comisión, fue la única que ofreció el 100% de mano de obra  
pinteña, el resto la máxima fue una de Temuco que ofrecía el 70%; y el resto 
lo colocaban ellos con su gente, eso hizo que la empresa elegida obtuviera el 
máximo puntaje.  Y me parece importante que se coloque el 100% mano de 
obra pinteña y del resto de las empresas 2 quedaron fuera de base y las dos 
que siguieron eran esta y la de Temuco. 

 
El Concejal Sr. Roberto Oyarce dice: ¿Y cuando empieza esta empresa? 
 
El Sr. Presidente responde: el 01 de Junio del 2010. 
 
El Concejal Sr. Roberto Oyarce dice: ¿Otra consulta?, con cuanta gente 

va ha trabajar esta empresa. 
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El Sr. Presidente responde: con 17 personas. 
 
El Concejal Sr. Roberto Oyarce dice: ¿Y con cuanta gente se a contratar 

por medio municipal? 
 

El Sr. Presidente responde: 7 personas, en total 24 personas 
 

El Concejal Sr. Oyarce dice: ¿Y esta licitación hasta cuando dura? 
 

El Sr. Presidente responde: hasta fin de año. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: ¿Y ahí se va de nuevo a licitación? ¿Las 

licitaciones son año a año? 
 

El Sr. Presidente responde: no si pueden ser mas, pero yo no puedo 
llamar a mayor licitación por que no tenemos mayor presupuesto. 

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: ¿Ha la verdad que obedece a los $ 

35.000.000.-?  
 

El Sr. Presidente responde: a si es todo bajo la ley como corresponde y 
en forma transparente. 

 
El Concejal Sr. Oyarce dice:¿Y cuánto se va ha pagar mensualmente a 

la empresa? 
El Sr. Presidente responde: no lo tengo bien claro, como 5 millones de 

pesos mensuales, por ahí debe ser, no mas que eso, es de a cuerdo a lo que 
teníamos, a lo que necesitábamos. 
 

El Concejal Sr. Oyarce dice: Otra consulta: el otro día consulte lo 
mismo, se contrato más gente, con este asunto de los militares 80 y tantos. 
 

El Sr. Presidente responde: tenemos 80 y se contrataron 85 y otros 
pocos que nos hemos ido ganando. 
  

El Concejal Sr. Oyarce dice: Otra consulta; para aclarar más la película, 
tengo claro que ellos tienen los recursos y además ellos ven los trabajos. Pero 
también creo que nosotros somos los encargados de entregar la planificación 
de lo que se va ha hacer. 
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 El Sr. Presidente responde: así es. Aquí esta. Es una programación 

semanal. 
 

¿Quién la hace esa? 
 

El Sr. Presidente responde: el Sr. Carlos Torres, el  Sr. Mario Osorio, la 
Sra. Lorena Bustos, el  Sr. Alcalde. Este es un trabajo de acuerdo a las 
necesidades que van surgiendo. Personalmente una visión que tiene el Alcalde 
mas disponibilidad de vehículos y un aserie de situaciones; por que 
definitivamente tenemos que  desplazar gente y esos son recursos, por lo tanto 
junto con el Sr. Cristian Díaz, el Sr. Carlos Torres, el Sr. Mario Osorio, la Sra.  
Lorena Bustos y el Sr. Matías Carrasco, vamos viendo algunas prioridades, 
pero aquí tenemos una programación semanal. 

 
El Concejal Oyarce dice: Se lo preguntaba por que pensaba que esto era 

algo mas de obras. 
 

El Sr. Presidente responde: ya Uds. sabe que el Departamento de Obras 
tiene grandes falencias, por lo tanto no puedo dejarlo todo a cargo del 
Departamento de Obras, o si no definitivamente no podríamos abarcar todo lo 
que queremos. Por lo tanto, si bien lo hace el departamento, lo tenemos que 
supervisar los otros departamentos. 
 

El Concejal Sr. Oyarce dice: Otra consulta con respecto al tema de la 
Multicancha ¿Qué pasa con la Multicancha Santa Eduviges? eso va! 

El Sr. Presidente responde: si con platas del Casino. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: ¿Pero eso cuando va? Va  ahora con platas 

del Casino! 
 
El Sr. Presidente responde: va ahora ya, despejamos  

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: ¿Pero eso tenía fecha de inicio? 

 
El Sr. Presidente responde: no hay fecha, se puede empezar. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice:¿Y eso con que gente se va ha hacer? 
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El Sr. Presidente responde: con las Cuadrillas con las que estamos 
trabajando con platas del Casino. 

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: ¿Cuáles eran las Multicanchas?  
 
El Sr. Presidente responde: Santa Eduviges, Ciruelito y la que ya se hizo 

en la Villa Padre Hurtado. Pero en definitiva Santa Eduviges es la que sigue, 
yo hable con ellos ayer y están informados. Ayer tuvimos una reunión con la 
Junta de Vecinos, con el Club Deportivos, con la Escuela. En ese sector están 
muy agradecidos y contentos con el tema, además de sus puentes, de sus 
tubos, ayer fue una muy bonita reunión, muy parecida a la de Ciruelito. Tuve 
una reunión normal en donde me esperaban con una sorpresa a modo de 
agradecimiento por el trabajo que  se había hecho post terremoto, el tema del  
camino esto de los tubos, el tema de la cancha y se hizo un contacto con la 
Radio Cooperativa, porque son muy amigos con el Sr. Juan Carlos Sáez y no 
se si alguno de ustedes estuvo escuchando la Radio Contemporánea, ayer la 
comunidad agradecida por el trabajo post terremoto y el trabajo que se ha 
realizado con el tema de sus caminos y sus puentes. Fue un tema muy 
agradable muy parecido a la reunión de Ciruelito donde estuvo el Concejal Sr. 
José Torres, en donde la gente una por una dio las gracias de la ayuda, las 
mediaguas y sobre todo el tema de los puentes, ya que ahí habíamos estado 
trabajando del año pasado y este año se le puso prioridad. Se están sintiendo 
atendidos. La verdad que tenían esos puentes que eran un suplicio, sobre todo 
para los vehículos que no conocían  el terreno y pasaban rápido. 
 

El Concejal Sr. Oyarce dice: yo creo que todos recibimos en nuestros 
casilleros una carta de la señora Ana Contreras  del Sector Las Trancas donde 
nos da ha conocer una página web que uno puede llegar a través de operadores 
turísticos brasileños. Me voy a quedar  con la última parte  una nota: “mis 
disculpas  por no enviar  esta información a vuestro mail, lamentablemente en 
el nuevo  sitio web del municipio aparece ninguna información sobre nuestros 
Concejales, lo que impide y dificulta la comunicación entre los ciudadanos y 
nuestros Concejales, ya que en el link Concejo Municipal, no aparece nada”. 

 
El Sr. Presidente responde: Vamos a verlo, para que le pongan las 

direcciones a la página, los que tengan, hay que pedirle al Sr. Sergio Molina o 
el Sr. Mauricio Ascencio que las coloquen. 

 
  El Concejal Sr. Oyarce consulta con respecto ¿Cuándo es la Fiesta de la 
Avellana? 
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El Sr. Presidente responde: el fin de semana, sábado y domingo. 
 
El Concejal Oyarce dice: No hay avellanas, están verdes 

 
El Sr. Presidente responde: yo había propuesto hacerla el otro fin de 

semana, el fin de semana del 15, pero ellos no quisieron. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: Sr. Presidente quien organiza ese cuento, 

la Junta de Vecinos con la Municipalidad. 
  

El Sr. Presidente responde: Junta de Vecinos y Municipalidad, don 
Mauricio Ascencio es el Encargado, lo que corresponde a la parte de Cultura. 

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: por que le preguntaba, el fin de semana 

estuve en Los Lleuques  y no se sabe de la fiesta en el sector. 
 
El Sr. Presidente responde: ese es un tema de la Junta de Vecinos, ellos 

están preocupados de la Avellana, por que nosotros le hemos dado hartas 
atribuciones, nosotros la íbamos ha hacer en Mayo, nos pidieron que la 
hiciéramos en junio, se va ha hacer el 5 y 6 de junio. Y yo creo que están 
complicados por el tema de la Avellana, por que no encuentran Avellanas. Yo 
le voy a pedir al Sr. Mauricio que se junte mañana y vea la posibilidad de 
atrasarla.  

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: primero, yo estuve conversando con los 

comerciantes de Los Lleuques y no sabían nada de la Fiesta de la Avellana, y 
segundo cuando uno habla de la Junta de Vecinos de Los Lleuques no se 
escucha nada y todos concuerdan en lo mismo que don Guillermo es muy 
ocupado. Y por lo que a mi respecta el año pasado se hizo una fiesta muy 
bonita  y este ya es segundo año. 

 
El Sr. Presidente responde: bueno este año nos comprometimos a hacer 

dos días. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: y se supone que se debiera hacer una fiesta 

mejor que la del año pasado. 
 
El Sr. Presidente responde: bueno este año nos comprometimos ha hacer 

dos días. 
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El Concejal Sr. Oyarce dice: el año pasado la fiesta estuvo muy buena, 

así que se supone que este debería ser superior. Y no porque la Junta de 
Vecinos no funcione bien. 

 
El Sr. Presidente responde: en ese sentido hemos estado bien atentos, se 

han distribuido carteles, se ha promocionado por la radio. Hemos hecho lo que 
nos corresponde. Ahora el problema es la Avellana y no hay materia prima.  

 
Yo voy  a ver hoy nuevamente, voy a pedirle al Sr. Mauricio Ascencio 

para ver si podemos atrasarla una semanita, hacer mayor difusión. 
 
El Concejal Oyarce dice: lo que pasa es que ya se hizo una fiesta el año 

pasado que salio muy buena y yo creo que tenemos que hacer una mejor  este 
año. 

 
El Sr. Presidente responde: fíjate que una de las cosas que decía yo, es 

que el año pasado no se hizo con tiempo, y este año se ha avisado con tiempo. 
Entonces ahora no es responsabilidad nuestra, ya que reiteradamente hemos 
estado diciendo que necesitamos la fiesta.    

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: pero el problema es que si sale mal, la 

responsabilidad se la van a atribuir  a la municipalidad. 
Y lo otro me gustaría comentar brevemente y solo para precisar el tema de la 
reunión de los Concejales en Las Termas, fue una reunión a nivel Regional de 
todos los Concejales en donde se dio cuerpo a  alguna comisión que 
representara los destinos y los desafíos que tienen los Concejales y desde ese 
punto de vista  se optó porque cada partido político pusiera un representante 
en la Mesa Directiva que no tiene la característica de Mesa Directiva como tal, 
sino que va ha funcionar con un Coordinador General mientras tanto, mientras 
se coordina otro Congreso. Un Coordinador General y con 8 representantes, 
uno de cada partido político  de tal forma que todos estén representados  y lo 
otro que considero importante es que este Congreso tubo dos partes, la 
primera parte política y la segunda  que trajeron unos expositores de Santiago 
que abordaron dos temas uno de ellos es el tema de la Transparencia y el otro 
que tiene que ver como funcionan las Oficinas de Control,  bueno es rebueno 
participar de estas reuniones ya que de las preguntas que hacen los otros 
Concejales y de acuerdo a lo que ellos dicen, se puede comparar nuestro 
Municipio con  los otros participantes. Y  la verdad, que mirando para el lado, 
no creo que estemos dentro de los que mas mal  funcionen yo creo que  hay 
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una cosa que  conversábamos con el Concejal Sr. José Torres es que lo que 
mejor funciona sin duda es la relación entre los Concejales y el Alcalde, ya 
que en otras comunas la relación es nula  y sin duda nos favorece a que la 
municipalidad funcione mejor. Ahora me queda dando vuelta, el tema de la 
Transparencia, porque eso viene con plazo. Sr. Presidente  habría que ponerle 
harto ojo, ya estamos en la etapa en donde no es voluntario que subamos la 
información, es obligación pero es  complicado el tema,  porque también lo 
conversamos allá a tener la información que la ley dice,  tenemos que tener un 
experto, poco más que una Unidad Encargada de eso. 
 

El Sr. Presidente responde: por esa razón que todas las acusaciones en 
contra de la Transparencia que  han llegado en contra a las municipalidades 
han quedado sin efecto, porque efectivamente  hay empresas para ponerlas en 
práctica, pero necesitan muchos recursos que las municipalidades no tienen y 
segundo mucho conocimiento. Por ejemplo se hizo una  acusación hace poco a 
una municipalidad si no me equivoco de la Región Metropolitana por no 
tenerla al día, que salio libre de polvo y paja, la Municipalidad demostró que 
tiene la mejor voluntad  de poder tenerla, par lo cual tiene los equipos, tiene la 
persona, pero finalmente los recursos para poder alcanzarla se llevaban casi un 
tercio  de los recursos  para ese departamento, por lo tanto nosotros hoy día 
aquí la Ley de Transparencia gracias a Dios contamos con el Sr. Sergio 
Molina y con el Sr. Mauricio Ascencio, muchas veces ayuda en esto y 
tratamos de estar lo mas al día posible y espero que dentro de los próximos 
años  ver como enfocar un mayor presupuesto  para esa sección, por que en un 
momento determinado van ha empezar a apretar, ahora esta bien holgado el 
tema por la marcha blanca, esto fue conversado hace muy poco en una reunión 
que tuvimos con otros Alcaldes  y hay  municipalidades que ni siquiera tienen 
nada, cero, tampoco con el sistema. Hay una formula muy cara que es 
contratar el servicio, que es una empresa que se hace cargo en forma externa,  
y es la mejor forma que tiene el Alcalde de desligarse de la responsabilidad. 
Pero se deben tener los recursos, en donde yo licito este tema y queda a 
responsabilidad de esta empresa, nosotros tenemos la responsabilidad de 
traspasar la información a la empresa y esta empresa se encarga de tener la 
información al día, eso lo están haciendo municipios con plata y así se liberan  
de toda responsabilidad, se entrega toda la información con firma, timbre y 
fecha y la empresa se encarga de actualizar. Y si no esta arriba ya no es 
responsabilidad del municipio. Pero eso lo hacen las municipalidades con 
plata, porque vale millones de pesos mensuales. Y aquí lo ofrece la Radio 
Cariñosa, tienen un sistema completo computacional con una mesa central, 
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donde maneja este tema donde se cobra mensual, lamentablemente no se 
cuenta con esa plata.  
 

El Concejal Sr. Oyarce dice: bueno lo interesante seria como todas las 
leyes que se hacen en chile, se hubiera dicho que la ley parte en julio y se 
hubiera contado con un aporte de la SUBDERE. Y yo creo que independiente  
que nosotros no poseamos con los recursos, con las dos personas que tienen la 
voluntad y se manejan en el tema, por lo menos siquiera acercarnos  un poco 
al tema. 
  

El Sr. Presidente responde: sin duda. 
 
El concejal Sr. Oyarce dice: lo otro no  se si viene aquí, llego una 

invitación de una reunión con el Sr. Gobernador mañana. Me llego una 
invitación pero no la tengo acá y no se de que se tratara, es mañana a las 15:00 
horas. 

 
El Sr. Presidente responde: a  mi me llego pero no se muy bien de que 

se trata, hay que consultar con Cristina Hermosilla. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: porque si bien es cierto nosotros hemos 

estado bien alejados  del Gobernador. En todo el tiempo que ha pasado  y pese 
a la cercanía el no se ha acercado a la comuna. 
El Sr. Presidente responde: seria bueno que fuéramos. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: yo creo que si la montaña no viene, por la 
cantidad de trabajo, seria bueno que fuésemos a la reunión. 
 

El Sr. Presidente responde: y si fue tan deferente de invitar a los señores 
Concejales 

 
El Concejal Sr. Oyarce dice: la invitación llego, yo la leí, a lo mejor se 

me traspapelo. 
 

El Sr. Presidente responde: pero les llego a todos a sus casilleros. 
 
El Concejal Sr. Oyarce dice: llego la semana pasado, estaba dirigida a 

todas las comunas de la Provincia. 
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El Sr. Presidente responde: bueno le vamos a pedir a Cristina, después 
de la reunión que revise el tema. 
 

El Sr. Presidente dice: Se cede la palabra al Sr. Concejal Sr. Alejandro 
Bastías: 
 

El Concejal Alejandro Bastías dice: bueno Sr. Presidente yo me quiero 
referir con respecto a unos temas que ya se habían conversado anteriormente, 
uno dice relación con la movilización de los estudiantes de Los Lleuques 
Bajos, en el cual los vecinos están bien preocupados ya que el gasto esta 
siendo costeado de su bolsillo, y usted me había dicho que a partir del  
primero de  Junio esto partía como gasto municipal. 

 
El Sr. Presidente responde: efectivamente se licito y se gano la 

adjudicación, ahora dentro de esta semana deberían empezar a trabajar,  se 
tiene que haber informado  a los que ganaron. 

 
El Concejal Sr. Bastías dice: si yo le había realizado la consulta y de 

repente ellos lo llamaron y se les entrego la misma respuesta que yo les había 
dado. 

 
El Sr. Presidente responde: lo que pasa es que los recursos deben ser 

licitados  y debe llegar la plata de la Gestión Educacional. Ahora esa plata no 
ha llegado, por lo tanto tome la decisión de licitar sin presupuesto,  agregando 
”será licitado con dineros de la gestión de educación municipal o con recursos 
propios”,  ya que tenemos que hacerlo igual porque es una necesidad. Por lo 
que se hizo la licitación se cerró ayer y si no me equivoco quedo la misma 
gente que estaba trabajando con anterioridad y dentro de la semana debería 
estar trabajando con normalidad. 

 
El Concejal Sr. Bastías dice: lo que le preocupaba a la gente era que 

muchas familias tenían mas de dos alumnos y al final estaban pagando 
particular. 

 
El Sr. Presidente responde: yo fui súper claro esa vez al igual que el año 

pasado, esta la preocupación y existe el tema, pero no hay que olvidar que 
hace un par de años atrás los niños iban a pie a la Escuela, por lo tanto esto es 
un beneficio que les estamos entregando, y  que cada uno de ustedes apoyo.  
 



 15

Así que no para bien estuve con ellos hoy en la mañana, no estaban 
molestos pero si preocupados. 

 
El Concejal Sr. Bastías dice: que antecedentes usted manejo con 

respecto a la pasarela de El Chacay, cuando se inauguro, cuando se hizo. 
 
El Sr. Presidente responde: no tengo mayor información, se que ahí la 

gente no la quería, la quería en otra parte  y al final se hizo ahí. 
 

El Concejal Sr. Bastías dice: lo que ocurre es  que hay un problema ahí, 
los dueños del predio no están dejando pasar a la gente como corresponde, 
existen molestias con respecto al tema. Creo que fue construida a modo de 
pasarela peatonal y esta siendo usada para paso de caballos. En muchos casos 
para un mal uso de estos, donde es un camino vecinal, se cierra y no se 
permite el libre paso de la gente. El problema existe entre los peatones y el 
dueño del predio. Ya que se están abriendo pasos no existentes. 

 
El Sr. Presidente responde: lo que hay que hacer hay, entonces es que lo 

vea con el Sr. Cristian Díaz, para colocar algo que impida el paso de animales, 
un quebrapatas para animales. Algo por el estilo.  

 
El Concejal Sr. Bastías dice: exactamente algo que impida  o no incite 

el paso de animales. Lo otro que sigue es el tema  de las luces en el sector de 
El Cerrillo, con el tema del documento que faltaba. Pero creo que los vecinos 
hicieron mención con respecto a que en toda la curva hace falta una lamparita, 
si pudiera existir la posibilidad. 

 
El Sr. Presidente responde: esta contemplada para la segunda etapa. 
 
El Concejal Sr.  Bastías dice: el otro tema es el del camino a El Cerrillo. 
 
El Sr. Presidente responde: la próxima semana esta contemplado el 

trabajo de mejoramiento de la subida en el camino por calendario. 
 

El Concejal Sr. Bastías dice: también traigo los agradecimientos de la 
Directiva de la Junta de Vecinos del Valle. Están muy agradecidos por la 
rapidez de cómo se agilizo la improvisada,  en la cual ellos ya tienen su Rut y 
pueden seguir trabajando. Yo creo que esto no solo va a ayudara  a la Junta de 
Vecinos del Valle, sino que a la comunidad en general. 
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El Sr. Presidente responde: yo estoy muy contento  ya que esta fue una 
idea flash, que pudimos gestionar en una semana, la gente se sintió atendida, 
la cancha queda en muy buenas condiciones y los empresarios nos ayudaron a 
eso. Quiero decir que el atentado contra el Carabinero, no tiene nada que ver 
con la cancha ni con la fiesta, fue antes de la fiesta, esto fue totalmente en 
circunstancias distintas. 

  
Ya se le había echado la culpa a la Junta de Vecinos, la fiesta y las 

carreras. Es mas yo converse con el Carabinero y me dijo que le dio gusto el 
modo en que se habían realizado las carreras,  me dio gusto el modo en que se 
organizo todo esto entre la Junta de Vecinos y los Carabineros. Como ya le 
había llegado el comentario de que las fiestas y las carreras, entonces vamos a 
tener que vivir sin tradiciones, debido a gente que es buena para el alcohol, 
para cometer ilícitos y no puede ser. No puede ocurrir que una comunidad 
completa por miedo no pueda realizar sus actividades. Por lo tanto, lo que 
tenemos que hacer hoy día, lo voy a tratar en varios con respecto a 
Carabineros y  con los juegos tradicionales. 

 
El Concejal Sr. Bastías dice: yo tengo súper claro que esto no tuvo 

ninguna relación con las carreras y que fue un hecho fortuito, esto fue un 
control de identidad que casualmente ocurrió este accidente, que no debería 
haber pasado. Nuestros colegas siempre nos han dicho y nos han reiterado que 
nos mostramos por hechos de carácter negativo.  

Lo otro Sr. Presidente, yo le doy el espacio a otro tema, del corazón de 
lo que es Pinto, también cuando habían este tipo de hechos, venían 
Carabineros ha hacer los controles, pero lamentablemente los mas 
perjudicados eran los dueños de los locales comerciales,  o sea el control no lo 
están haciendo donde correspondía hacerse. 

  
Lo otro Sr. Presidente, este accidente que ocurrió, se le dio mucho 

espacio a la gente, prácticamente, a las diez de la noche ya es tierra de nadie; 
cuando se le hizo ese control, la gente no estaba acostumbrada a este tipo de 
acciones. 
 

El Sr. Presidente dice: Se cede la palabra al Sr. Concejal Manuel 
Guzmán: 
 

El Concejal Sr. Guzmán dice: El día viernes  estuve en el Departamento 
de Educación, lo cual fui a saludar a Don Jorge, y nació esta inquietud de la 
comunidad  y a mi me complica un tema que pensamos que no nos iba a 
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abarcar a nosotros como comuna pequeña, es el tema del famoso buling, 
lamentablemente en el Liceo tenemos ese problema, es un Liceo Municipal, y 
fue el Sr. Alcalde, se están haciendo las gestiones y se contacto con la PDI un 
montón de cosas, charlas  pero el tema es ese lo temo saca, insisto 
fehacientemente que hoy en día existe buling en el Liceo y es un tema 
delicado, tenemos que tener la preocupación  para abordarlo con la mayor 
seriedad posible; es un tema no menor, que es complejo y se van a necesitar 
profesionales, personas indicadas que se manejen en el tema, para que Ud. le 
ponga mas énfasis  al tema. 
 

El Sr. Presidente dice: perfecto. 
   
El Concejal Sr. Guzmán dice: con respecto al tema del Estadio 

Municipal, creo que ha dado su frutos, el Estadio hoy en día se recupero, 
estuvimos a punto de perderlo y eso fue por parte del abuso que se realizo por 
parte de algunas personas. En lo cual por ejemplo no podemos jugar 5 partidos 
un día que este lloviendo. Yo creo que se den cuenta de que es un bien  que 
nos costo toda una vida tenerlo, que hay que usarlo durante el tiempo que 
corresponda. Así ya  yo hable con el maestro y se han quedado hasta altas 
horas de la noche, preocupados de que mucha gente de la villa se introducía, 
generalmente niños. Pero hay que agradecer que si se recupero. 

 
El Sr. Presidente dice: yo estuve en una reunión hace muy poquito en la 

Villa Padre Hurtado, en donde la Junta de Vecinos nos pidieron que 
sacáramos unos pocos escombros y unas malezas durante estos días por un 
tema de ratones. Y ahí se toco el tema del Estadio. El cuidador del Estadio tu 
sabes que vive en el sector y me contaba como la gente trata de cuidar lo mas 
posible la canchita y como de alguna manera se había producido lo del 
Estadio. Yo le manifesté lo siguiente: ayer ya estuvimos conversando con el 
Sr. Cristian Díaz, vamos a reparar el muro del Estadio y posteriormente vamos 
a cambiar las graderías del lugar. Vamos a dejar con el sol hacia las espaldas. 
El día domingo recorrí algunos lugares en la mañana y en la tarde fui a ver el 
partido de la Selección Chilena y me encontré con varios pinteños, me 
encontré con mas de 30  y de los Clubes Deportivos que fueron a ver el 
partido. Al darse cuenta de que me encontraba ahí, se acercaron a conversar 
conmigo, ahí salio el tema de la Cancha del Estadio, nuestra cancha es una de 
las que se encuentra en mejores condiciones  con respecto al estado del pasto y 
nos falta solamente la infraestructura perimetral para poder ser una alternativa. 
Poder pensar que  alguna vez núblense  y otros equipos puedan venir a jugar a 
la zona  y pensando con altura de miras sacarle un provecho económico. 
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Así es que junto con la visita de don Marcelo Riffo de Chile Deportes, 

amigo de Don Mario Osorio, estuvimos viendo el tema de Ciruelito, yo creo 
que ahí podemos tener la Segunda Cancha Rural importante también ver la 
segunda parte del Estadio me parece muy interesante y la estoy trabajando 
aprovechando que tenemos los contactos hoy en día. Aprovechando también 
que la Cancha de Chillán esta muy bien posición que da a nivel nacional y por 
que no decirlo a nivel internacional. La posibilidad de que los equipos que 
vengan a trabajar a Chillán y puedan tener una alternativa acá en la comuna. 
Porque no, yo soy ambicioso, porque si tome el desafío y vamos a 
implementar el Estadio Municipal, aparte de lo que vamos ha hacer con el 
cambio de graderías, arreglo de camarines, agua caliente y las salidas hacia los 
sectores esta segunda etapa de aquí a que termine mi primer periodo como le 
digo a don Roberto quiero ver la posibilidad de dejar un número importante de 
graderías. La alternativa de Estadio ya se ha conversado con el Sr. Cristian 
Díaz “Proyecto Estadio Municipal de Pinto”, al cual habría que ponerle un 
nombre interesante, por ahora es Estadio Comunal de Pinto. Una alternativa al 
Estadio Provincial Nelson Oyarzun. 

 
Les gusto mucho la idea, no se les había propuesto nunca la idea solo 

Cabrero y Huachipato, tienen prioridad sobre la zona. Don Marcelo Riffo dijo 
que las buenas ideas hay que tomarlas y así eso entra como alternativa a Chile 
Deportes con una cancha a 15 minutos de Chillán. El Estadio Comunal de la 
ciudad de Pinto. 

 
El Concejal Sr. Guzmán dice: me informo Sr. Presidente que detalles 

poseen con respecto al frontis del Estadio Municipal. 
 
El Sr. Presidente dice: eso esta para ahora, junto al frontis de la Media 

Luna, incluso con pavimentación. 
 
El Concejal Sr. Guzmán dice: con respecto a lo que dice relación con el 

Estadio, el sábado tuvimos reunión con el Concejo por la nueva Directiva del 
Consejo Municipal de Deportes y en la cual se hizo  mención de una deuda 
que se mantiene con don Carlos olivares y se hizo la rendición dentro de la 
directiva y esta no se le debía nada. Ahora ¿el Municipio le adeuda algo? 
 

El Sr. Presidente dice: no poseo mayor información, aunque  se 
mantiene un contacto cercano con don Carlos olivares, el no ha contado anda, 
pero igual se va ha revisar. 
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El Concejal Sr. Guzmán dice: Sr. Presidente, un grupo de vecinos del 

Rosal Bajo me entrego una carta con respecto al tema del agua, están 
insufribles en este momento por el tema de la sequía a si que quiero entregarle 
esta información. 

 
El Sr. Presidente dice: como no, converse con don Vasco Villablanca 

ayer y anteayer  y hoy día también, estuvimos conversando el tema  y tenemos 
que ver ya que abrir los canales en esta época es muy peligroso, puede venir 
una lluvia grande y eso complica el tema. Ahora es posible hacer llegar agua 
para consumo diario pero para los animales se nos complica. Hay que 
considerar que la situación se repite en muchos sectores de Pinto. 

 
El Concejal Sr. Guzmán dice: quiero hablar Sr. Presidente con respecto 

a la actividad que se realizo en la Biblioteca, la cual fue muy emotiva, creo 
que es importante agradecer a la gente que colabora y me pareció una 
actividad bastante emotiva. Me pareció adecuado que quienes participan de 
nuestra comunidad se sientan respaldados,  por lo tanto lo medular de esto es 
el reconocimiento que se dio en esa reunión, al Consejo de Desarrollo, 
Carabineros y Bomberos. 

 
El Sr. Presidente dice: yo también lo tome en cuenta, fue muy bonito 

cuando el Presidente Don Segundo Sánchez, nos pidió la colaboración, le 
pasamos la Biblioteca, la amplificación, he estado pensando que nosotros 
vamos ha hacer algo muy similar para el día 6 de Octubre, vamos a reconocer 
a las personas no solo por el tema del terremoto sino también a aquellas que 
han colaborado  a lo largo de su vida a nuestra comuna. 
 

El concejal Sr. Guzmán dice: con respecto al plan regulador alguna 
información y con respecto al comité Juan Pablo II hay algún aviso. 
 

El Sr. Presidente dice: si claro hace un par de años atrás todos nos 
alegramos cuando la villa padre hurtado salio adelante, por primera vez en 
pinto se construían poblaciones, recordaba el concejal Juan Carlos Jiménez 
que desde el gobierno militar no se construían poblaciones, las ultimas fueron 
la pobl. Lucia Hiriart y el augusto Pinochet en la década de los 80. y la villa 
padre hurtado a pesar de que sean personas distintas las que viven ahí, están 
bien organizados, los vecinos se contactan bien con el mismo tema de la 
basura se organizan entre ellos con la ayuda del municipio. 
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Es así como me gustaría que dos villas más tuvieran la posibilidad de crecer. 
Estamos muy cerca logramos los certificados de recepción de la Juan Pablo II, 
tuvimos una reunión el fin de semana pasado en donde le dimos a conocer la 
situación a ellos. 
 
Nosotros tenemos la próxima semana una reunión con la ministra de vivienda 
en la cual ya están en su poder los antecedentes de la Juan Pablo II y la de la 
gotita de esperanza, esta ultima gracias al trabajo del alcalde con el senador 
Sabat y el senador Víctor Pérez con quien llegamos a esta administración con 
un gran trabajo avanzando antes de llegar a la ministra y poder ver la 
excepción ministerial. Se logro bajar los estándares de la pavimentación y el 
agua potable y eso era lo que hacia inviable el proyecto. La información que 
noticia de lo que vamos ha hacer allá va ha ser maravillosa por que yo creo 
por que yo creo que ellos ya han perdido la esperanza. 
 

El Sr. Presidente dice: Se cede la palabra al Concejal Sr. José Torres 
Umaña: 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: una pregunta Sr. Presidente antes de 
empezar, se me acerco una persona del callejón Sepúlveda con respecto a por 
que no se pasaba la maquinaria a ese camino. 
 

El Sr. Presidente dice: por varias razones, una por que no hemos tenido 
la maquinaria y a otra por que existen 2 puentes en malas condiciones que 
dificultan el paso, o sea antes de pasar la maquinaria hay que arreglar los 
puentes. El problema es que la motoniveladora no puede pasar y además se 
debe echar ripio. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: a  que se refiere Sr. Presidente con 
la limpieza que se estaba habiendo en la villa padre hurtado. 
 

El Sr. Presidente dice: nos pidieron 2 cosas en la villa padre hurtado, 
una limpiar los escombros por que se estaban llenando de ratones y otro  poco 
de escombros al interior de la villa. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: se ha escuchado que la gente esta 
muy confundida con respecto a un bono que se va ha dar a las mediaguas, se 
ha difundido harto y no es tan así. Por eso me hacer que a conversar con 
Cristian y me dio una respuesta que creo que es la mas lógica, que llegaron 12 
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millones de pesos y que entre las 300 viviendas a instalar tocarían como 
40.000 mil pesos cada una. 
 

El Sr. Presidente dice: no es tan así, lo que pasa es que el bono es hasta 
100.000 mil pesos. 
 

El Sr. secretario dice: Ayer llego una aclaración y claro efectivamente 
llegaron12 millones para la comuna, pero se nos solicito el listado de las 
mediaguas asociadas aun Rut, con el cual se pretende aumentar los dineros y 
así cumplir a tope con cada una de estas. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: bueno con respecto a la reunión que 
tubo usted  Sr. Presidente con los dos consorcios de las termas, yo creo que 
solo fue una buena voluntad de todos los actores y se demostró ahí en la mesa 
y me di cuenta inmediatamente que eso era casi imposible una reconciliación 
si no es por medios legales. 
 

El Sr. Presidente dice: sabe lo bueno Sr. Concejal primero, no solo la 
municipalidad de chillan se da cuneta de que existe la municipalidad de pinto 
y además en los diarios ya no solo se habla de la cordillera de chillan si no de 
la cordillera de Ñuble y de la cordillera de pinto, ya por lo menos la comuna 
se da cuenta de que cuando se habla de las termas también se esta hablando de 
nuestra comuna. Bueno si bien la reunión no fue como se hubiera querido por 
lo menos a mí como alcalde me dejo contento, por lo que se hizo lo posible 
por que esto funcionara. Ahora ninguna institución puede decir que no se esta 
trabajando como municipio. 
Ahora nos estamos organizando con nuestros empresarios y nuestras entidades 
para poder tener un buen invierno, no se puede decir que el alcalde no se 
preocupa de su gente, tanto los grandes, como los más pequeños que viven de 
la actividad económica. Por lo tanto ahora vamos a ver el tema de los refugios 
para las vendedoras de tortillas de los Lleuques, de las personas que instalan 
las cadenas 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: se esta trabajando con los cadeneros 
 

El Sr. Presidente dice: si absolutamente ahora tratar de dar la mayor 
posibilidad de que la gente que llega sea atendida por nuestra misma gente. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice:  y con respecto al aniversario de la 
población Manuel Rodríguez en el cual estuvimos presentes con el concejal 
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Guzmán a mi parecer me pareció que debía a ver sido a otra hora, o haber 
instalados una carpa protectora. 
 

El Sr. Presidente dice: la verdad es la primera que se celebra el 
aniversario y es considerable mejorarla para una segunda vez pero lo 
importante es que se celebro y estuvo bien. Queda por mas decir que estaban 
todos invitados pero por un problema de coordinación los invitaron a ultima 
hora. Lo cual fue corregido inmediatamente. 
La gente en general esta muy contenta con el tema de los puentes, el tema del 
camino y la gente daba las gracias a su alcalde, al municipio y los concejales y 
sobre todo por haber celebrado su aniversario. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: yo estoy de acuerdo, las ideas son 
buenas y hay que destacarlas. Ahora con respecto al tema de la sala de 
descanso para los chóferes del consultorio 
 

El Sr. Presidente dice: eso ya  esta en tramite. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: también con respecto al personal de 
apoyo a la municipalidad, se les ha visto almorzando en el galpón, no se si esa 
situación se pudiera mejorar Sr. Presidente. 
 

El Sr. Presidente dice: nosotros concejal en la administración pasada lo 
pedíamos y la verdad que no era fácil debido a que no tenemos la 
implementación. Pero si que en el nuevo municipio esta estipulado, esta 
dentro de la  nueva municipalidad que tenia Cristian, esta estipulado un lugar 
para poder comer y donde puedan permanecer. Ahora con l a licitación de la 
empresa ellos se deben encargar de proporcionar eso lugares. Y con respecto a 
las cuadrillas ellos no vuelven a almorzar. 
 

El concejal Sr. Torres Umaña dice: bueno con respecto al congreso de 
concejales, que algo comento el concejal Oyarce, bueno como fuimos también 
tenemos que dar nuestra opinión. Se dividió en tres instancias: el viernes en la 
mañana se tocaron dos temas, la función del concejal como tal y después el 
tema de la transparencia de la ley 20.285 en el primer tema y en todos los 
seminarios sale lo que es la participación de los concejales como parte 
principal, la creación de los cercos como propuse yo años atrás y se iba a dar 
forma en el segundo semestre del 2009. la parte de la ley de transparencia 
prácticamente en donde tiene que estar prácticamente todo el accionar de la 
municipalidad en la pagina web ahí yo hice mis aprensiones ante el exponente, 
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debido a que la ley es muy buena en ese sentido es muy amplia y requiere una 
persona que este dedicada totalmente a eso.  Pero el problema es que esta ley 
no viene junto a un ítem presupuestario, por lo que siempre las 
municipalidades pequeñas no pueden cumplir al 100% de esto. 
Hay una tercera parte en que los concejales se separaron para nombrar un 
representante de cada partido político y dentro de estos representantes un 
coordinador  para poder formar la directiva del capitulo regional. Me alegro 
que haya quedado Roberto dentro de la directiva, me alegro que un concejal 
de pinto aya quedado dentro de la directiva, en la próxima reunión será en 
Osorno donde se espera crear una directiva para poder intervenir en la 
asociación chilena de concejales.  
 En cuanto a la participación de los conejales en próximas reuniones quisiera 
pedir dos cosas: una que la inscribe me pude dar opción estuviera resuelta con 
anterioridad, por lo que me pude dar cuenta fuimos los únicos que quedamos 
pendientes. 
 

El Sr. Presidente dice: yo les voy a explicar lo que ocurrió, cuando 
zanjamos el tema de quien iba al curso, se inscribieron y algunos no se 
decidían, entonces se opto por que fueran todos, se hablo con don Juan López 
y se le manifestó que una vez que fueran se le iban a cancelar y el dijo que no 
había ningún inconveniente, por que te imaginas que los pagamos todos y no 
asisten, entonces perdíamos la plata. 

 
El Sr. Concejal Oyarce dice: siempre nos pasa lo mismo. 
 
El Sr. Presidente dice: en Antofagasta y en este, por que en las otras 

ocasiones a estado todo cancelado, cuando fueron a Concon,  a Viña estaba 
pagado,  a Concepción, lo que paso es que no se sabía cuantos iban y no se 
podía perder la plata. Pero estaba conversado con Juan López y seguramente 
alguien cambio el tema. 

 
El concejal Sr. Torres Umaña dice: bueno esa es un parte y la otra es la 

de los viáticos, pienso también que los viáticos deberían ser cancelados  con 
anterioridad. 

 
El Sr. Presidente dice: Déjeme decirle que concuerdo con Ud. Por que 

un adelanto y no el viático completo. 
  

El Concejal Sr. Ruiz: Sr. Presidente pedí la palabra por que me di 
cuenta  que todos los cheques estaban pagados 
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El Sr. Presidente dice: lo vamos a conversar con el Tesorero Municipal. 
  
 El concejal Sr. Torres Umaña dice: como le digo yo me di cuenta en esa 
reunión, los días que estuvimos que  hay concejales que confunden las 
funciones, no hay nada que hacer ahí, lo único que hacen es entorpecer el 
sistema y no estamos para eso,  a Roberto le paso un caso dentro  del grupo 
que se reunieron en donde una concejala que la propusieron ahí pero no se. 
  
  El Sr. Concejal Oyarce dice: Me pidieron a mi que dijera unas palabras 
de cierre por falta de los directivos y agarro el micrófono y poco mas que me 
lo quito.  
 
 El concejal Sr. Torres Umaña dice: Ahí es donde se debería Mostar un 
poco mas de actitud, entonces no veo por donde pudo sentirse postergada. Es 
ahí cuando uno piensa que la política es mala cuando esta al beneficio de una 
persona.  La política es buena cuando esta al servicio de la comunidad. 
 
 El Sr. Presidente dice: Es lo que pasa  por que l agente cree que por ser 
concejal o alcalde o poseer cualquier cargo se sienten con derecho de ser 
atropelladores,  a ser voluntariosos y la verdad es que es todo lo contrario, se 
debe dar el ejemplo de ser respetuoso, condescendiente. 
 
  El concejal Sr. Torres Umaña dice: Y por eso me alegro y siempre lo 
he dicho, que este grupo de concejales y con Ud. Sr. Presidente, por que la 
actitud es positiva. Hay un objetivo general, que es el desarrollo de la comuna 
y en ese sentido Ud. se siente apoyado por sus concejales. Podemos tener 
opiniones distintas, pero no con la intención de hacer zancadillas si no que con 
altura de miras, siempre buscando el beneficio de la comuna. 
 Bueno como todos hemos leído en los diarios, ya se adjudico la 
extracción de una parte de la cordillera a una concesión chilena con filial en 
Australia, y contempla desde la cordillera de parral hasta valle las nieblas. 
  

El Sr. Presidente dice: bueno esto esta en etapa de consolidación, ellos 
no quieren venir al consejo municipal de pinto, por que saben que se van ha 
encontrar con un tema non grato, lamentablemente para llegar allá hay que ir 
en helicóptero, o si ya yo hubiera ido, por que no hay camino. Ellos adonde 
están no se puede llegar en auto, me gustaría ir con mi Director de Obras y 
con mi SECPLAN para ver lo que están construyendo, si instalaron una 
oficina tienen que pagar derechos y si instalaron baños deben pedir permisos. 

Además en la CONAMA aparece desistido. 
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El concejal Sr. Torres Umaña dice Ineludiblemente deben llegar aquí. 

 
 Tienen que llegar, si llegan y cumplen con todas las normas, tengo que 
darle permisos, pero empezar a trabajar sin permisos están infringiendo.  Y yo 
ya me contacte con el diputado Juan lobos, quien es el que dejo la tendalada 
en el estadio y me dijo “no se preocupe señor alcalde, yo tengo un poco mas 
de dieta parlamentaria y cualquier día nos dejamos caer por allá y en eso 
estoy”. 
 
 Estaba escuchando los proyectos que menciono Ud. Y todo gira en 
torno al estadio. Lo que me parce muy bien, pero  también deberíamos 
preocuparnos de un proyecto que es fácil postularlo, que es el de 
financiamiento de campeonato, que yo creo que beneficiaria a todos los clubes 
deportivos. Ya que cada club se encarga de generar recursos para poder 
financiar los gastos de los campeonatos. 
 

El Sr. Presidente dice: si Sr. Concejal pero eso ya esta, es un programa 
que esta ejecutando Carlos Gonzáles, donde primero tuvimos que acreditarlos 
a todos en chile deportes, se le saco personalidad jurídica, yo mismo deje los 
antecedentes en chile deportes. Es un proyecto que viene del año pasado para 
realizar justamente lo que Ud. ha señalado. Juan Carlos Gonzáles esta 
trabajando junto con Mauricio Asencio, el hecho de cada  uno de los clubes va 
ha postular para arbitrajes, camarines y canchas, traslado y locomoción. Es te 
un proyecto que consta de dos partes una acreditar  para poder postular. 

Nosotros aparte de lo del estadio, recuerde que aparte de la cancha de la 
villa padre hurtado, la que se esta haciendo en santa Eduviges, la que se va ha 
hacer en el ciruelito y el sitio de los buses calowatt, al frente de las vegas. Y 
también hay que ver el arreglo de cada una de las canchas rurales, con la 
colocación de arcos a las que le faltaban. También me reuní con los chicos de 
la bicicross, ahí en donde se sacaran las graderías, se adaptara un lugar. 

Si hoy día estamos preocupados del estadio, no significa que se esta 
despreocupando lo otro, la cancha de rayuela esta aprobada y así se van a ir 
desarrollando otros ítems relacionados con el tema deportivo y recreacional. 

 
El concejal Sr. Torres Umaña dice: lo último con respecto  a la reunión 

de la biblioteca que estuvo bien. 
 
El Sr. Presidente dice: Se cede la palabra al Concejal Sr. Marcelo Ruiz: 
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El concejal Sr. Ruiz dice: con respecto a un punto que toco mi colega 
acá, fue en relación a la función que poseen los concejales,  y se esta pidiendo 
que se amplíe ante el consejo 

 
El Sr. Presidente dice: yo creo que una de las cosas que podría pasar 

luego, por que cuando yo deje de ser alcalde quiero volver a ser concejal, una 
cosa que seria inédita.  A los concejales se les pueden dar funciones, para que 
puedan cumplir ante la comunidad y puedan aparte de fiscalizar a el alcalde, 
poder tener un papel ante la comunidad. 

 
El Sr. Presidente dice: Se cede la palabra al Concejal Sr. Juan Carlos 

Jiménez: 
 
El concejal Sr. Jiménez dice: me gustaría saber como va la buena 

noticia que dio Ud. con respecto a la gente que iba a venir de santiago a sacar 
las patentes 

 
El Sr. Presidente dice: Esta listo, vinieron, dejaron alrededor de 8 

millones de pesos. Eso es lo que me gustaría que la gente supiera, cuanto nos 
costo el viaje, bencina, peajes.  Un contacto que se hizo por parte de la 
fundación Jaime Guzmán. Y si les digo que ese grupo de taxis, nos van a 
cooperar con una plancha de zinc cada uno para poder pasar el invierno. Son 
gestiones que sirven y se ven los resultados. 

Estuvimos con ellos, les mostramos ciertas partes les encanto. Es gente 
muy sencilla. 

Nos van a apadrinar, ellos se iban a ir a Pucón a hacer su encuentro 
nacional de taxis colectivas, y se van a venir a las trancas. Todos sus letreros 
van ha decir visite la comuna de pinto, propaganda gratis para nosotros. 

Bueno Cristian Díaz vino el fin de semana junto con Hugo Villablanca, 
hay ellos recorrieron el lugar y les agrado mucho. 

 
El concejal Sr. Jiménez dice: Sr. Presidente tuve la posibilidad de visitar 

el sector del sandial y me di cuenta de los trabajos que se están haciendo, hay 
cosas que se están haciendo  por ejemplo la Manuel Rodríguez y me di cuenta 
en el sistema de reparación de puentes que se esta haciendo ahora en la 
comuna, yo creo que eso es lo definitivo, y se debió haber hecho años atrás, y 
no la reparación de todos los años con los tablones y el arreglo que se esta 
haciendo en el sandial un 7.  

Un muy buen trabajo que se ha realizado por lo que solicito Sr. 
Presidente que se envíe una carta con felicitación por escrito al departamento 
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de SECPLAN por el excelente trabajo que esta realizando y por lo organizado 
que esta, aporte que también desarrollan en otros cargos que también están 
bien hechos  

 
El Sr. Presidente dice: estoy bastante conforme llevamos 1 año 5 meses 

de administración y las promesas que hemos ido adquiriendo la hemos ido 
cumpliendo muchas personas que hablan mal están quedando sin piso, el tema 
de los Puentes y cuando hablan del terremoto, en Pinto no cobro ninguna vida, 
pero es una tremenda oportunidad para mostrar a la gente como se trabaja, el 
terremoto fue igual en todas las Comunas como Coihueco, San Ignacio, les 
pido a ustedes que vayan a esas comunas como se reacciono, el tema de los 
puentes fueron revisados uno por uno con el profesional de la Municipalidad  
el SECPLAN y en terreno se pudo ver  el daño que tiene cada uno de estos. Y 
de ha arreglar cada uno de ellos, y hoy en día de arreglaran todos a través de 
los Proyecto. 

 El concejal Sr. Jiménez dice: aquí hay algo muy importante la 
organización y planificación de trabajo debido a eso están los resultados 

 
El Sr. Presidente dice: ahora que se comiencen a ver los proyectos de la 

Plaza, en  las calles, El Rosal,  en la casa emblemática que esta en la curva se 
esta conversando con los dueños para que nos permiten ayudarlos para que 
esta sea frotis del ingreso de la comuna, cuando ve a la pérgola y las calles 
pavimentadas, la Cancha de Bicicross para los jóvenes, el Paradero de 
Locomoción Colectivo, en lo único que estamos topando es en el tema de la 
Iglesia donde lo hacen doblar a los automóviles, hace falta una mas arriba 
pavimentada, definitivamente en el tema de limpieza de caminos este año lo 
tendrán que hacer los propios vecinos y los que no lo hagan serán notificados, 
esto se debe a la falta de recursos que dejo el Terremoto, a continuación el Sr. 
Presidente, señala que en relación a tema de Carabineros la Comuna de Pinto, 
no aparece en el Diario La Discusión, si nos van a llegar Carabineros esa fue 
una jugada de ajedrez del Sr. Alcalde, nos van a llegar dos Carabineros, el 
CONACE se compromete a través de Investigaciones de Chile, nos están 
pidiendo la Subvención de todos los años, a continuación conversare con cada 
uno de ustedes, debemos apoyarlos ya que estamos con el tema de 
delincuencia muy grave y si ellos nos dan una posibilidad, le estoy solicitando 
para que estos se establezcan por los menos dos veces a la semana en el 
verano para ayudarnos a la protección civil, quiero contarles que el viaje a 
Santiago fue corroborado nos ganamos la Municipalidad nueva, por lo tanto 
no quiero desarmar esta sala para usarla como comedores, hay que ubicarla en 
el otro sector, cambiando el tema del Petetín darle un poco mas para atrás y 
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dejarle la entrada de los vehículos grandes por el lado, la pandereta que esta en 
Comodato lo que se le va a quitar en la entrada dárselo hacia atrás y que todos 
los vehículos pasan por el lado, hacer los estacionamiento de nosotros,  
Funcionarios Municipales estos sean mas expeditos,  la Municipalidad será 
paralela a esta hacia atrás, va a tener que ser un poco mas larga hacia a tras 
para instalar los 11 módulos  y esta será inaugurada el 6 de Octubre, quiero 
decirles que postularon varias municipalidades que se cayeron, no como esta 
que esta inhabilitable, pero no la ganaron quiero decirle que no es casualidad, 
se debe a que no lo presentaron a tiempo los proyectos, o  no presentaron los 
estudios, porque no presentaron las fichas no es un tema que le están 
regalando las cosas, el terremoto fue una oportunidad. 
 

No habiendo más que tratar se cierra la  Sesión  a las 11:35 horas. 
  
 
 
 
 
 

                            CRISTIAN DIAZ SILVA                   
                            Secretario del Concejo Municipal (S) 

                     Ministro de Fé 
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